

UPAYA PENGAKOMODASIAN TERADAP MASYARAKAT DESA SIDODADI KECAMATAN SIBIRU-BIRU SUMATERA UTARA

**Bella Ananda, Feby Mayori Rambe, Mitha Rosadi, M.Rafi Aufa,
Rizki Ramadhan Nasution, Silva Azura, Efi Brata Madya**

Universitas Isam Negeri Sumatera Utara

*bellaananda625@gmail.com , feby.mayori2001@gmail.com , mitharosadi42@gmail.com ,
mrafiapura65@gmail.com , rizkiramadhannst72@gmail.com , silvaazura93@gmail.com*

Abstract

Real work lectures (KKN) are a form of community service activity carried out by students through cross-scientific approaches that are obtained while sitting on the lecture bench. This real work lecture (KKN) was conducted in Sidodadi village starting from July 18, 2022 to August 18, 2022, while the goal of this KKN-106 group is to form a dignified society and make Sidodadi village more religious. We do this service through teaching activities in elementary and early childhood education, creating tutoring posts in the village to improve education in the village of sidodadi, creating Islamic events, helping MSME activities, participating in helping the community in Sidodadi village in mutual cooperation, and participating in perwiridan activities in the village. Sidodadi.

Keywords: Village, Religious, MSME.

Abstrak

Kuliah kerja nyata (KKN) ialah suatu bentuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh mahasiswa melalui pendekatan lintas keilmuan yang di dapat selama duduk di bangku perkuliahan. Kuliah kerja nyata (KKN) ini dilakukan di desa sidodadi yang terhitung dari tanggal 18 juli 2022 sampai dengan 18 agustus 2022, adapun tujuan dari kelompok KKN-106 ini ialah membentuk masyarakat yang bermartabat serta menjadikan desa sidodadi menjadi lebih religious. Pengabdian ini kami lakukan melalui kegiatan mengajar di SD dan Paud, membuat posko – posko les di desa untuk meningkatkan pendidikan didesa sidodadi, membuat event – event islami, membantu kegiatan UMKM, ikut partisipasi dalam membantu masyarakat di desa sidodadi dalam bergotong royong, serta mengikuti kegiatan perwiridan yang ada di Desa Sidodadi.

Kata kunci: Desa, Religius, UMKM.

PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah suatu kegiatan pengabdian terhadap masyarakat di suatu desa. Hakikat kegunaan KKN ialah mengakomodasi masyarakat dalam hal Pendidikan, Kesehatan, dan meningkatkan toleransi keagamaan. Kuliah kerja nyata juga bagian dari metode pembelajaran yang mengkombinasikan spek skema serta pengamalan dengan cara berbenturan

serta bagian dari Tri Dharma Perguruan Tinggi. Gerakan ini ialah salah satu tujuan pencapain yang patut dijalani oleh akademi mahal. Kuliah kerja nyata dituntut buat melahirkan orang-orang yang ada gairah juang yang mahal, diri yang diselimuti filsafat-filsafat yang kritis, inovatif, mandiri, inovatif. Tujuannya yakni mempertajam keterampilan dan menjadi dasar terhadap mahasiswa siap secara fisik maupun mental. KKN ini juga didasari

pada Undang – Undang Republik Indonesia No. 20 Tahun 2003 Tentang Sistem Pendidikan Nasional pada pasal 20 ayat 2 dinyatakan bahwa “Perguruan Tinggi berkewajiban menyelenggarakan Pendidikan, penelitian, dan pengabdian Masyarakat“. dan pada pasal 24 ayat 2 juga disebutkan “perguruan tinggi memiliki otonomi untuk mengelola sendiri Lembaga sebagai pusat penyelenggaraan Pendidikan tinggi, penelitian ilmiah dan pengabdian kepada masyarakat “.

Menurut KBBI Mengakomodasi ialah menyediakan sesuatu untuk memenuhi kebutuhan. Jadi menurut peneliti Mengakomodasi Masyarakat adalah bertukar pikiran atau membantu memberi ruang terhadap masyarakat dalam hal pendidikan, keagamaan dan usaha masyarakat. Dalam mengakomodasi ini peneliti dapat memberi ruang terhadap permasalahan pendidikan yang dimana mahasiswa melakukan pengajaran pada anak-anak masyarakat desa, mengikuti kegiatan keagamaan yang ada di Desa, serta memberikan pandangan lebih luas tentang sistem pemasaran dalam usaha masyarakat desa.

Para mahasiswa memilih Desa Sidodadi sebagai sarana pengabdian upaya mengakomodasi masyarakat. Karena desa tersebut memiliki masyarakat yang cukup kuat akan budaya dan keagamaan. Serta membantu mengupayakan memberi ruang terhadap pendidikan didesa tersebut yang bisa dibidang minim, dengan membuka ruang les atau posko mengajar untuk mempermudah anak-anak masyarakat desa Sidodadi.

Jadi, dalam pengabdian ini para mahasiswa membahas bagaimana mengakomodasi masyarakat melalui program Kuliah Kerja Nyata di Desa Sidodadi, Kecamatan Sibiru-biru, Kabupaten Deli Serdang yang bertema

Mengakomodasi Masyarakat dalam hal Pendidikan, keagamaan, dan Kesehatan.

METODE PELAKSANAAN

Dalam pengabdian KKN di Desa Sidodadi Kecamatan Sibiru-biru, Sumatera Utara. Kami melakukan observasi terlebih dahulu untuk memahami atau mengetahui permasalahan apa yang ada didesa Sidodadi baik permasalahan antar sesama masyarakat baik ekonomi maupun mengenai pembangunan dan sumber daya manusia. Agar terlaksananya pengabdian program Kuliah Kerja Nyata di Desa Sidodadi sesuai harapan maka metode ataupun tahap yang digunakan dengan cara yaitu Sosialisasi kegiatan atau penyuluhan terhadap masyarakat dan survey pendampingan terhadap para petani di Desa Sidodadi dalam mengatasi permasalahan agar menghasilkan padi yang lebih bagus. Adapun melakukan metode dengan cara mengakomodasi ataupun memberi ruang membuka posko mengajar di beberapa dusun terhadap anak-anak di Desa Sidodadi dalam meningkatkan ilmu pendidikan bahkan ilmu dalam bidang keagamaan agar memiliki akhlakul kharimah yang baik. Setelah terlaksananya semua program pengabdian Kuliah Kerja Nyata maka tahap terakhir melakukan pelaporan kegiatan pelaksanaan pengabdian masyarakat.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kuliah kerja nyata juga bagian dari metode pembelajaran dari Tri Dharma Perguruan Tinggi. Melalui pengabdian yang dilakukan peneliti dengan mengakomodasi masyarakat di Desa Sidodadi sehingga menjadi bermanfaat yang bisa dipergunakan dimasa yang akan mendatang, agar menjadikan desa yang lebih maju lagi. Pelaksanaan KKN ini selama 30 hari,

dimulai dari 18 Juli-18 Agustus 2022. Kegiatan Kuliah Kerja Nyata dilaksanakan secara tim yang terdiri dari mahasiswa Fakultas Sains dan Teknologi, serta mahasiswa Fakultas Syariah dan Hukum Universitas Islam Negeri Sumatera Utara. Bersama Dosen Pembimbing Lapangan Bapak Efi Brata Madya, M.Si.

A. Sosialisasi Ke Masyarakat

Kegiatan sosialisasi ke masyarakat adalah kegiatan yang dilakukan dengan masyarakat sekitar. Kegiatan ini mengarah pada partisipasi seseorang dalam hal kegiatan sosial ke masyarakat yang ada di lingkungan sekitar. Dengan adanya bidang sosial ke masyarakat ini, peserta KKN UINSU Kelompok 106 tahun 2022 membantu masyarakat di Desa Sidodadi diantaranya yaitu :

a. Kunjungan dan keliling Desa Sidodadi

Proses awal masuknya kelompok KKN 106 UINSU ke desa ini dengan berkunjung ke kantor kepala desa dengan tujuan untuk bersosialisasi dan mengenal tentang desa sidodadi.

Desa sidodadi merupakan lokasi yang bertempat di kecamatan biru-biru kabupaten deli serdang yang memiliki 4 dusun dan mempunyai jumlah penduduk sekitar 3.697 jiwa. Sebagian besar wilayah di desa sidodadi itu warganya ialah bercocok tanam, berkebun dan usaha mikro kecil dan menengah (UMKM).

Desa sidodadi ini paling menonjolkan di bidang usaha mikro kecil dan menengah (UMKM) yang mayoritas warga disana memproduksi olahan dari ubi yaitu opak, kemudian memproduksi jagung marning yang bahan utamanya itu sendiri dari jagung , kemudian tempe dan kue-kue tradisional, yang dimana hasil-hasil

produksi ini dikirim ke luar kota bahkan bisa sampai luar negeri.

Pada tahun 2022 ini tepatnya sebelum peringatan 17 Agustus desa sidodadi berhasil terpilih menjadi sebuah kampung pancasila yang dipilih oleh Babinsa.

b. Penyuluhan ke UMKM

Peranan usaha mikro kecil dan menengah (UMKM) sangat besar pengaruhnya kepada desa sidodadi karena banyak badan usaha yang menggunakan tenaga kerja di lingkungan sekitar. Desa sidodadi bisa memperoleh banyak lapangan pekerjaan untuk membantu masyarakat yang ada di desa sidodadi. UMKM ini ialah salah satu usaha yang dapat berkembang dalam perekonomian nasional. Bahkan hasil dari UMKM ini telah di ekspor ke luar negeri.

Mahasiswa KKN 106 juga membantu dalam proses pembuatan opak singkong, tempe, jagung marning dan kue, sehingga dapat mempermudah para pekerja UMKM tersebut.

1. Opak Singkong

Opak singkong bahan baku utamanya adalah singkong yang mempunyai 2 jenis yaitu, opak sayur dan original yang masing-masing pembuatannya berbeda-beda.



Gambar 1. Pengabdian membantu para UMKM Opak

2. Tempe

Tempe bahan baku utamanya adalah kedelai yang difermentasi

dengan ragi tempe, yang waktu prosesnya sampai dengan 2 hari.



Gambar 2. Pengabdian membantu para UMKM Tempe

3. Jagung Marning

Jagung marning bahan utamanya adalah jagung yang proses utamanya adalah jagung yang proses utamanya yaitu di rebus lebih kurang 8 jam dan kemudian dijemur bisa sampai 3 hari semakin panas cuaca maka semakin bagus hasil produksi.



Gambar 3. Pengabdian membantu UMKM Jagung Marning

4. Mengakomodasi Kue

Pembuatan kue memakan waktu lebih kurang 20 menit. Kue ini juga terdiri dari kue bolu pisang, kue apem, bakpia, dan pukis. Dalam memproduksi kue-kue tersebut dilaksanakan dalam setiap hari dari pukul 08.00 - 15.00 WIB, yang dimana harga kue tersebut berkisar Rp 8.000 – Rp 10.000. Pabrik Kue ini juga dipasarkan di berbagai desa sampai ke luar kota.



Gambar 4. Pengabdian membantu UMKM Kue

c. Gotong Royong

Gotong royong merupakan kegiatan yang dilakukan bersama-sama secara sukarela, gotong royong dilakukan untuk mempermudah, memperlancar, dan meringankan suatu pekerjaan. Gotong royong adalah salah satu ciri khas bangsa Indonesia salah satunya masyarakat di Desa Sidodadi, hal ini dapat kita lihat dari sila ke 3 pancasila yaitu “Persatuan Indonesia”. Gotong royong merupakan kepribadian bangsa dan merupakan budaya yang telah berakar kuat dalam kehidupan masyarakat.

Gotong royong di Desa Sidodadi, Sibiru-biru biasa dilakukan sebelum menyambut hari besar. Kegiatan ini kami lakukan di 4 dusun yang ada di Desa Sidodadi, yaitu dusun 1, dusun 2, dusun 3 dan dusun 4.



Gambar 5. Gotong Royong Dusun 1 Desa Sidodadi menyambut HUT RI



Gambar 6. Gotong Royong Dusun 2 Desa Sidodadi menyambut 10 Muharram



Gambar 7. Gotong Royong Dusun 3 Desa Sidodadi menyambut HUT RI



Gambar 8. Gotong Royong Dusun 4 Desa Sidodadi bersama Babinsa membuat kampung Pancasila

d. Musdus

Musdus (Musyawarah Dusun) adalah rembuk warga yang merupakan bagian tidak terpisahkan dari pelaksanaan Musrenbang desa, untuk mendapatkan bahan masukan rencana pembangunan Desa/ kelurahan secara partisipatif. Karena desa sudah memiliki Perdes RPJM Desa maka, rembuk warga musdus pada dasarnya perkembangan kebutuhan masyarakat. Perencanaan yang telah ditetapkan dari

hasil Musdus I di Desa Sidodadi yaitu pembuatan selokan untuk mencegah terjadinya banjir di Gang Pantai Dusun I, pengembangan budaya tarian radisonal kuda lumping, penertiban angkutan umum untuk tidak menggunakan bahu jalan sebagai tempat parkir, penambahan lokasi pengangkutan sampah.



Gambar 9. Mengikuti Kegiatan Musdus di Desa Sidodadi

e. Musrenbang

Musyawarah Perencanaan Pembangunan (Musrenbang) yang dimana para warga saling berdiskusi dalam memecahkan suatu masalah disuatu desa dan masyarakat. Musrenbang merupakan agenda tahunan dalam perencanaan suatu pembangunan jangka panjang maupun jangka pendek. Dalam musyawarah partisipasi masyarakat sangat menentukan tumbuh kembangnya suatu desa, daerah bahkan suatu negara sekalipun.

Desa Sidodadi sangat rutin dalam melakukan msyawarh agar dapat membangun desa menjadi desa yang lebih maju lagi. Pada musyawarah kali ini Desa Sidodadi melakukan musrenbang pada tanggal 20 Juli 2022 yang dimana dilakukan dibalai desa dan diikuti oleh masyarakat, perangkat desa, dan mahasiswa KKN. Musrenbang tersebut mendapatkan hasil yang dimana tahun ini akan melakukan pembangunan dan perbaikan pada gang-gang yang mengalami banjir serta pembuatan selokan dari ujung gang

hingga akhir atau penyemenan dasar selokan.



Gambar 10. Mengikuti Kegiatan Musrenbang Desa Sidodadi

f. Pertanian

Dalam bidang pertanian, petani merupakan subjek utama kunci produktivitas usaha tani. Produktivitas dipengaruhi teknologi yang digunakan petani. Dalam upaya pemahaman teknologi terhadap petani maka penyuluhan pertanian yang dilakukan oleh mahasiswa KKN 106 Uinsu agar bisa meningkatkan produktivitas pertanian di Desa Sidodadi Kecamatan Sibiru-biru. (Sundari, Abdul Hamid A.Yusra, 2015).

Penyuluhan pertanian yang dilakukan oleh mahasiswa KKN kelompok 106 dengan memberikan materi kepada para petani mengenai berbagai macam hama seperti ulat dengan cara menghindarinya agar mendapatkan hasil produktivitas yang maksimal.



Gambar 11. Penyuluhan kepada Petani

g. Memberikan Pandangan Hukum Kepada Masyarakat Tentang Perjudian

Keresahan masyarakat dimulai pada tanggal 28 Juli 2022, karena maraknya tempat perjudian yang mengakibatkan tingginya tingkat kriminalitas. Selanjutnya pada tanggal 11 Agustus 2022, bapak-bapak dusun 1 bersama mahasiswa KKN UINSU 106 menindaklanjuti dengan cara mendatangi lokasi yang diduga menjadi tempat perjudian, setelah didatangi mesin perjudian tidak ditemukan tetapi warga menghimbau pemilik tempat tersebut bahwasannya tidak boleh ada perjudian di desa Sidodadi. Apabila didapati setelah himbauan maka warga akan menindaklanjuti secara paksa bahkan menutup tempat tersebut.

Kemudian mahasiswa KKN UINSU 106 menjelaskan pada warga dan pemilik tempat tersebut tentang pasal yang terdapat pada KUHP diatur dalam Pasal 303 dan Pasal 303bis KUHP dan diperkuat lagi dengan Undang-Undang No. 7 Tahun 1974 tentang Penertiban Perjudian, yang merupakan perjudian secara konvensional. dengan ancaman pidana penjara paling lama sepuluh tahun atau pidana denda paling banyak dua puluh lima juta rupiah, barang siapa tanpa mendapat izin.



Gambar 12. Penyuluhan kepada warga mengenai pandangan hukum perjudian

B. Kegiatan Keagamaan

a. Mengajar Ngaji

Para pengabdian membantu Mengajar ngaji yang dilaksanakan di masjid Al-Amin di desa sidodadi, untuk mengajar ngaji ini dilakukan setiap hari senin-jumat kecuali hari sabtu dan minggu untuk yang diajar ngaji ialah anak-anak yang berada di sekitaran masjid.

Setelah mengajar ngaji para remaja masjid Al-Amin juga melaksanakan acara rutin yang dilaksanakan di masjid Al -Amin yaitu :

- Untuk malam senin dan selasa diadakan pengajian ustadz itu khusus anak Remaja Masjid dan mahasiswa KKN dilaksanakan setelah isya .
- untuk malam jumat dilaksanakan hafalan dan sholawatan dilaksanakan setelah isya .
- untuk malam sabtu itu dilaksanakan belajar fiqh yang dibawa oleh ustad disana dan diisi oleh anak remaja masjid dilaksanakan setelah isya .



Gambar 13. Mengajar ngaji anak-anak Desa Sidodadi

b. Perwiridan

Perwiridan merupakan bentuk kegiatan rutin mingguan yang diadakan oleh warga desa yang beragama muslim. Anggota perwiridan yang ada di desa sidodadi berdasarkan perdusun

baik itu perwiridan ibu-ibu, bapak-bapak dan remaja.

- Periwidan Bapak-Bapak

Perwiridan yang dilakukan oleh bapak-bapak desa sidodadi dilaksanakan pada hari kamis malam, pada waktu selepas magrib dan selesai sebelum isya ,di perwiridan ini setelah melaksanakan perwiridan selanjutnya membahas tentang desa tersebut dan biasanya setiap perwiridan akan ada perwakilan kadus (kepala dusun) yang tujuannya datang mendengar keluhan masyarakatan desa sidodadi .



Gambar 14. Perwiridan Bapak-Bapak

- Perwiridan Ibu-Ibu

Perwiridan ini hanya dilakukan untuk ibu-ibu saja dilaksanakan pada hari kamis sesudah ashar sama seperti bapak-bapak di perwiridan ibu-ibu ini akan membahas seputar keluhan di masyarakatan sidodadi yang dipimpin oleh ketua perwiridan ibu-ibu tersebut.



Gambar 15. Perwiridan Ibu-Ibu

- Perwiridan Remaja
Perwiridan remaja ialah perwiridan yang dilakukan para remaja masjid yang berada di desa sidodadi ,kami melaksanakan perwiridan dengan anak remaja masjid pada hari Rabu selepas solat isya, di perwiridan tersebut kami menjalin silaturahmi antaran mahasiswa kkn dan para remaja masjid tersebut.



Gambar 16. Perwiridan Remaja

c. Acara Memperingati 1 Muharram 1944H

Bertepatan pada tahun baru Islam 1 Muharram 1944H yang jatuh pada tanggal 30 Juli 2022. Mahasiswa KKN UINSU 106 mengadakan acara Muharram di Balai Desa Sidodadi yang dibantu juga oleh Remaja Mesjid setempat serta ikut diramaikan oleh masyarakat desa Sidodadi dengan diadakannya berbagai perlombaan seperti lomba Adzan, membaca surah pendek, membaca puisi, dan fashion show. Perlombaan diikuti oleh anak SD-SMP Sederajat. Setiap perlombaan

yang diadakan akan ada beberapa pemenang terpilih yang akan mendapatkan berbagai macam hadiah dan piala penghargaan, dan untuk peserta yang tidak menang tetap mendapatkan souvenir secara keseluruhan.

Acara dimulai pada pukul 9 pagi dan berakhir pada waktu sholat ashar. Acara berjalan dengan lancar dan meriah dengan warga yang sangat antusias mengikuti kegiatan tersebut.



Gambar 17. Acara memperingati 1 Muharram

C. Pendidikan

a. kegiatan mengajar di SD dan Paud

Menurut Ki Hajar Dewantara (Bapak Pendidikan Nasional Indonesia) menjelaskan tentang pengertian pendidikan yaitu: Pendidikan yaitu tuntutan di dalam hidup tumbuhnya anak-anak, adapun maksudnya, pendidikan yaitu menuntun segala kekuatan kodrat yang ada pada anak-anak itu, agar mereka sebagai manusia dan sebagai anggota masyarakat dapatlah mencapai keselamatan dan kebahagiaan setinggi-tingginya.

Pendidikan adalah usaha sadar untuk menyiapkan peserta didik melalui kegiatan bimbingan, pengajaran, dan atau latihan bagi peranannya di masa yang akan datang.

Menurut UU No. 20 tahun 2003 Pendidikan adalah usaha sadar dan terencana untuk mewujudkan suasana belajar dan proses pembelajaran agar

peserta didik secara aktif mengembangkan potensi dirinya untuk memiliki kekuatan spiritual keagamaan, pengendalian diri, kepribadian, kecerdasan, akhlak mulia, serta ketrampilan yang diperlukan dirinya, masyarakat, bangsa, dan Negara.

Salah satu program kerja KKN 106 yaitu membantu mengajar di SD dan PAUD yang ada di Desa Sidodadi . setelah masa pandemi berakhir akhirnya siswa dan siswi SD didesa Sidodadi dapat melaksanakan pembelajaran tatap muka Kembali . hal ini sangat membuat anak – anak SD disana antusias untuk bersekolah .

Mahasiswa/i KKN 106 melakukan program kerja ini di SDN 101815 dan SDN 101817 , guna membantu para guru mengajar dan mendidik murid agar menjadi lebih pintar , dan lebih semangat dalam belajar . walaupun mereka sedikit tertinggal tentang materi pembelajaran , para mahasiswa/i KKN 106 membantu mereka untuk mengejar materi yang sudah tertinggal. Kegiatan menguatkan materi pembelajaran dilakukan dengan cara belajar sambil bermain seperti menghafal perkalian , olahraga , dan lainnya. Selain mengajar di SDN kami juga mengajar di Paud Mentari dan Paud Al – fathul haq , membantu guru mengajar adik – adik menulis, mengenal angka dan mengaji .

Pelaksanaan Kegiatan KKN 106 ini disambut baik oleh pihak yang bersangkutan yaitu, kepala sekolah , guru , siswa serta orangtua siswa. Kegiatan – kegiatan tersebut dilakukan untuk membantu melaksanakan pembelajaran, dan manfaat kepada pihak yang terkait.



Gambar 18. Kegiatan di SDN



Gambar 19. Kegiatan Mengajar di Paud

b. Membuka posko mengajar

Selain mengajar di SDN dan paud , KKN 106 juga membuka posko mengajar , tujuan membuka posko ini yaitu untuk membantu adik – adik belajar diluar jam sekolah dan membantu mereka mengerjakan pr ataupun membantu mereka untuk memahami materi disekolah yang tidak dimengerti. Posko mengajar ini dilaksanakan setiap hari setelah Ashar.

Antusias adik-adik dalam belajar sangat lah tinggi walaupun ada beberapa diantara mereka yang datang hanya untuk bermain tapi tidak menjadi penghalang untuk teman-temannya yang lain melakukan pembelajaran dengan mahasiswa/i KKN. kegiatan ini juga sangat didukung oleh kepala desa, kepala dusun serta orangtua siswa.



Gambar 20. Mengakomodasi Kegiatan les posko

SIMPULAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan kegiatan pengabdian terhadap masyarakat di suatu desa. Hakikat kegunaan KKN ialah mengakomodasi masyarakat dalam hal Pendidikan, Kesehatan, dan meningkatkan toleransi keagamaan. Kuliah kerja nyata juga bagian dari metode pembelajaran yang mengombinasikan spek skema serta pengamalan dengan cara berbenturan serta bagian dari Tri Dharma Perguruan Tinggi.

Masyarakat Desa Sidodadi sangat antusias dalam kegiatan sosial serta kegiatan religius yang dimana desa Sidodadi juga membuka atau membuat belajar Mengaji malam disetiap harinya untuk seluruh masyarakat desa secara gratis. Melalui visi misi desa Sidodadi ternyata kelompok KKN 106 memiliki kesamaan program kerja sehingga mahasiswa KKN dapat mengakomodasi masyarakat desa Sidodadi. Pelaksanaan program Kuliah Kerja Nyata di Desa Sidodadi selama 1 bulan yang dimana para mahasiswa mengakomodasi masyarakat dalam bidang keagamaan, terutama dalam bidang pendidikan, serta kegiatan sosial lainnya. Keberhasilan terlaksananya program Kuliah Kerja Nyata tidak terlepas adanya dari kerjasama antara pihak Kepala Desa Sidodadi serta

perangkatnya, aparat setempat, yang dimana mahasiswa KKN juga dibantu dan didukung penuh oleh masyarakat setempat.

UCAPAN TERIMA KASIH

Kami segenap mahasiswa/i kelompok KKN 106 Universitas Islam Negeri Sumatera Utara tahun 2022 mengucapkan terima kasih kepada Bapak Dr. Efi Brata Madya, M.Si selaku Dosen Pembimbing Lapangan (DPL) yang telah mendukung kami dalam berkegiatan mengabdikan selama 30 hari. Kami berterima kasih juga kepada pihak perangkat desa dan masyarakat setempat yang telah mendukung dan berpartisipasi dalam berlangsungnya kegiatan KKN didesa Sidodadi, Kecamatan Sibiri biru, Sumatera Utara.

DAFTAR PUSTAKA

- Aliyyah, R. R., Rahmawati, R., Septriyani, W., Safitri, J., & Ramadhan, S. N. P. (2021). *KULIAH KERJA NYATA: PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT MELALUI KEGIATAN PENDAMPINGAN PENDIDIKAN*. JMM (Jurnal Masyarakat Mandiri), 5(2), 663-676.
- Farman, F., Nasarudin, N., Chairuddin, C., Halidin, H., Nasrum, A., Hali, F., & Herlina, H. (2022). *PENINGKATAN KUALITAS PENDIDIKAN DAN KESEHATAN MASYARAKAT DESA LAPAO-PAO DI MASA PANDEMI COVID-19 MELALUI KULIAH KERJA NYATA (KKN) TEMATIK*. As-Sidanah: Jurnal Pengabdian Masyarakat, 4(1), 59-70.
- Faturohman, R., Muhdi, M., & Abdullah, G. (2019). *IMPLEMENTASI*

- KEBIJAKAN BIAYA PENDIDIKAN DARI DANA DESA DI KECAMATAN BANTARKAWUNG KABUPATEN BREBES.* Jurnal Manajemen Pendidikan (JMP) , 8 (1).
- Ismartaya, I., Supriatna, A., Ferdiansyah, A., Nurpratomo, A., Suryana, A., Latipah, I., ... & Pena, P. (2021). *OPTIMALISASI UMKM MELALUI PENINGKATAN INOVASI DAN PEMASARAN PADA MASA PANDEMI DI DESA CIBEUREUM KECAMATAN CISARUA KABUPATEN BOGOR.* E-Amal: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat, 1(1), 31-38.
- KURNIAWAN, B. A., AZHAR, F. M., & FADILA, V. (2021). *PENINGKATAN PEREKONOMIAN DESA CANGKRING MELALUI PROGRAM DESA WISATA DAN KOMUNITAS UMKM.* Jurnal Abdi Bhayangkara, 3(01), 807-812.
- Legowo, B., Kurniawati, A., Novitasari, A., Fauziyah, A., Rahmawati, A. N., Maorin, A., ... & Wibowo, Y. (2021, December). *Penyuluhan Pertanian pada Kelompok Tani Desa Jatisobo Guna Peningkatan Pengetahuan Mengenai Hama Pertanian.* In Prosiding Seminar Nasional Unimus (Vol. 4).
- Muin, I. A., Zhafirah, N., Husnaini, A., Hanifah, N., Matondang, L., Windari, R. I., & Wulandari, R. (2021). *Pemberdayaan Pendidikan bagi Masyarakat Melalui Program KKN DR 31 di Desa Kota Datar Hamparan Perak Deli Serdang Tahun 2021.* Edumaspul: Jurnal Pendidikan, 5(2), 21-31.
- Siregar, M., Fernandez, F., & Tualeka, B. A. (2022). *PENDAMPINGAN MASYARAKAT DESA SAMBONGGEDE KECAMATAN MERAKURAK KABUPATEN TUBAN UNTUK PENGEMBANGAN DESA MANDIRI.* Martabe: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat, 5(5), 1902-1909.
- Suheri, S., Ginting, F. I. P., & Muniruddin, M. (2021). *Sosialisasi Masyarakat Mahasiswa KKN 26 UIN SU Medan Bidang Pendidikan dan Moderasi Beragama di Tengah Pandemi Covid-19 di Lingkungan 12 Kec. Medan Maimun Kelurahan Sei Mati.* Edumaspul: Jurnal Pendidikan, 5(2), 8-14.
- Sundari, Abdul Hamid A. Yusra, N. (2015). *Peran Penyuluhan Pertanian Terhadap Peningkatan Produksi Usaha Tani di Kabupaten Pontianak.* Jurnal Social Economic of Agriculture, 4(April), 26–31.
- Tahulending, R., Kaunang, M., & Sumampouw, I. (2018). *Partisipasi Masyarakat Dalam Pelaksanaan Musyawarah Pembangunan (Musrembang) Di Desa Sonsilo Kecamatan Likupang Barat.* JURNAL EKSEKUTIF, 1(1).